
El evento tendrá como eje
al MIT Sloan Business Scho-
ol, donde serán las charlas
magistrales. Pero además ha-
brá actividades en el Museo
MIT, la aceleradora Mass-
Challenge y el Cambridge In-
novation Center. Entre ellas
se hará un homenaje al ex-
presidente Sebastián Piñera,
por haber establecido en 2011
la Alianza Chile-Massachu-
setts. También se le otorgará
el Premio ChileMass a Corfo,
por su papel en la promoción
de la innovación y la transfe-
rencia de conocimientos,
que permitió la fundación de
ChileMass en 2017.

Además, 10 star-
t u p s t e n d r á n l a
o p o r t u n i d a d d e
presentarse y gene-
rar redes en su cali-
dad de finalistas del
programa Chile-
Mass Emprende.
Las escogidas son:
Buho, ByBug, Can-
del, Comiuniti, Fo-
resta.IO, Miss Ber-
ni, Nabu Health,
Relier, Soquimat y
SubCargo.

Maricho Gálvez,
gerenta de Empren-
dimiento de Corfo,
destaca: “Este es un
programa que bus-
ca que distintos ac-
tores públicos y pri-
vados trabajemos
colaborativamente
para destacar el im-
pacto de startups ta-
lentosas más allá de

las fronteras de Chile. Esta-
mos convencidos de que el
trabajo conjunto con Chile-
Mass y todo el programa de
inmersión en Massachusetts
será tremendamente benefi-
cioso para seguir potencian-
do y escalando a todas las
startups que hoy están prepa-
radas para llegar a este eco-
sistema”.

De hecho, el programa in-
c l u y e u n b o o t c a m p c o n
MassChallenge, la acelera-
dora más grande de la costa
este de Estados Unidos, y tres
de ellas (Soquimat, Buho y
SubCargo) además participa-
rán en un prestigioso progra-
ma de la escuela de negocios
del MIT, donde alumnos de
MBA colaborarán con sus
proyectos. 

Los días 9 y 10 de octubre,
en Boston (Estados Uni-
dos), se llevará a cabo la

cuarta edición del ChileMass
Innovation Day, evento orga-
nizado por ChileMass, con
apoyo de Innovación de “El
Mercurio”, que se ha consoli-
dado como la cita de innova-
ción más importante de Chile
en el extranjero, reuniendo a
empresarios, startups y uni-
versidades de ambos países.

Este año, los expositores
abordarán materias crucia-
les, que incluyen los desafíos
geopolíticos, económicos,
sanitarios y tecnológicos cla-
ve que hay que comprender
para aprovechar las
posibilidades del fu-
turo. Entre los ya
c o n f i r m a d o s s e
cuentan Jacob Sha-
p i r o , d i r e c t o r d e
análisis geopolítico
en Cognitive Inves-
tment; John Fuller-
ton, fundador y pre-
sidente del Capital
Institute, autor del
libro “Capitalismo
regenerativo”; Da-
niel Araya, jefe de
empresas nativas di-
gitales en Google
para Latinoamérica;
José Miguel Bena-
vente, vicepresiden-
te ejecutivo de Cor-
fo; Jeannette von
Wolfersdorff, econo-
mista y autora de
“ C a p i t a l i s m o ” , y
Juan Luis Moreno,
gerente general de
ACHS.

Una ponencia llamativa
será la de Daniela García, fi-
siatra pediátrica en Teletón y
autora de “Elegí vivir”, quien
expondrá sobre cómo la bio-
mecatrónica puede mejorar
las capacidades fumanas.

“El Innovation Day 2024
es más que un evento; es un
p u n t o d e i n f l e x i ó n p a r a
quienes buscan estar a la
vanguardia en innovación y
tecnología. Nos desafía a to-
dos a reflexionar sobre nues-
tro papel en las grandes
transformaciones que esta-
mos viviendo y a preparar-
nos activamente para mol-
dear el futuro que deseamos
ver”, asegura Fernanda So-
za, directora ejecutiva de
ChileMass.

El “Chile Day de la
innovación” define su
elenco y las startups
que expondrán

CHILEMASS INNOVATION DAY 2024

El mayor evento del ecosistema nacional
en el extranjero se realizará en Boston,
Estados Unidos, los días 9 y 10 de octubre. Y
los preparativos avanzan a toda máquina.
MANUEL FERNÁNDEZ B.

El evento ten-
drá como eje al

MIT Sloan
Business Scho-

ol, pero tam-
bién habrá

actividades en
el Museo MIT,

MassChallenge
y CIC. 
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La instauración de la economía digital
como fundamento del desarrollo del país es
el Objetivo de Desarrollo Digital (ODD) N° 6.
Y hay varios emprendimientos que, con
diferentes soluciones, están apuntando a
concretar esa aspiración. 

En el marco del XII Summit País Digital, el
programa Startup.Connect, liderado por la U.
del Desarrollo, seleccionó a 22 empresas emer-
gentes para que pudieran mostrar sus proyec-
tos y generar nexos con grandes compañías.

Entre ellas, hubo cinco que destacaron
por su conexión con el ODD N° 6:

42X, que genera herramientas basadas
en inteligencia artificial que optimizan la
interacción empresa-clientes.

Búho, que cotiza fármacos en farmacias y

elige (y despacha) la opción más convenien-
te para el comprador. 

LicitaLAB, que ayuda a las empresas a
mejorar sus ventas públicas.

Shinkansen, que automatiza los flujos
de dinero dentro de las organizaciones.

Ubiquity, que desarrolló sistemas de
gestión de filas y de recogida que pueden
implementar las compañías.

“Quienes han logrado transformar la
economía no son solamente las políticas
públicas y grandes empresas, sino sobre todo
las startups han traído soluciones rápidas.
Son y seguirán siendo vitales”, dice Carlos
Varela, director de Emprendimiento y Res-
ponsabilidad Pública de la UDD, e invitado de
esta semana a La Ruta de los ODD.

CINCO STARTUPS QUE CONTRIBUYEN A
FORJAR UNA ECONOMÍA DIGITAL

“La Ruta de los ODD”
es un programa de
Innovación de “El
Mercurio” y País
Digital. Destaca
casos que estén
impulsando los ocho
Objetivos de
Desarrollo Digital,
que son una guía
para que Chile
acelere su
transformación
digital y sus
beneficios lleguen a
toda la sociedad.
Cada semana, un
nuevo capítulo.

“El Innovation

Day 2024 es

más que un

evento; es un

punto de

inflexión para

quienes

buscan estar a

la vanguardia

en innovación

y tecnología”.

FERNANDA SOZA
Directora ejecutiva

de ChileMass.

—¿Qué tan cierto es que podemos encontrar
la tecnología de Nvidia en prácticamente to-
das las compañías grandes de hoy en día? 

“Bueno, ese fue el trabajo que hicimos desde
2010. Cuando entramos en el mercado de com-
putación de alto desempeño, de high perfor-
mance computing, nosotros ya empezamos a
democratizar mucho el uso de nuestras arqui-
tecturas de software y hardware. Obviamente
con el avance de los Cloud Service Providers,
que son los CSP, que antes compraban muchas
tecnologías de Nvidia para uso propio. Después
empezar a proveerlas como servicio. Entonces
en ese momento lo que hablamos a toda la co-
munidad científica es que no importa de dónde
vas a coger sus proyectos, estamos presentes en
todos. Y eso es muy distinto porque nos pone en
una posición a decir, muy confortable o de pri-
vilegio, pero también nos trae más y más res-
ponsabilidad”.

—¿Cómo ven posicionado Chile en el desa-
rrollo de tecnologías e innovación?

“Chile es un país, como toda América Latina,
con un potencial enorme, emergente por decir-
lo así. Chile tiene grandes universidades, forma
muchos ingenieros, tiene una industria de as-

tronomía que es referencia
global y eso atrae. Enton-
ces yo creo que la proximi-
dad también que hay con
otros países, como Argen-
tina, con ciudades como
Córdoba que tiene un polo
tecnológico muy grande,
Chile puede ser el hub de
esas compañías, y el go-
bierno ya demostró que
hay interés. Eso es impor-
tante, pero como ha deja-
do muy claro la Ministra,
eso no es solo un esfuerzo

unilateral, es el esfuerzo del ecosistema. Y es así
como trabajamos nosotros”.

—Y cuando habla de que Chile tiene mucho
potencial, ¿a qué se refiere?

“A la gente. A la capacidad de los científicos
de datos. Hay, por ejemplo, 61 corporaciones,
startups, que han trabajado con nosotros. O sea,
hay un potencial enorme. Y por ser relativa-
mente más pequeño en términos de población,
eso también torna Chile un poco más ágil y eso
también es un gran diferencial para quien quie-
re estar ahí desarrollando y trayendo tecnolo-
gías innovadoras”.

—¿Y en Chile qué sectores ve más potencial? 
“De minería obviamente, que es lo que de-

manda mucho del procesamiento tecnológico,
pero también hay sectores de manufactura.
Aparte de ciudades inteligentes, las técnicas de
visión computacional transforman al país. Pero
obviamente, como cualquier otro país, va a en-
frentar algunos desafíos sociales, las áreas un
poco menos abastecidas van a tomar un poco
más de tiempo para consumir esa tecnología”. 

H
ace unos días, Marcio Aguiar, director
de la división Enterprise de Nvidia pa-
ra América Latina estuvo presente en
la primera versión del Latin American
Technology Conference (LTC), un

evento organizado por el grupo Digevo en alianza
con una de las firmas más valiosas del mundo. 

Fue allí donde Aguiar destacó en más de una
ocasión el potencial que veía en Chile, una afir-
mación alineada con lo que terminó sucediendo
en el evento: la firma de una carta de intención en
conjunto con el Ministerio de Ciencia y Corfo pa-
ra facilitar, desarrollar y fomentar el desarrollo de
la inteligencia artificial en el país de la mano de
Nvidia con el apoyo de Digevo, convirtiendo a
Chile en parte de su programa de “IA Nations”,
que apoya a ecosistemas nacionales y el desarro-
llo de capacidades. 

—¿Podemos decir que este ha sido el año de
Nvidia?

“No, no ha sido este año. Hemos tenido mu-
chos años buenos de Nvidia (se ríe) ¿Por qué digo
eso? En serio. Porque somos una compañía que
se sigue transformando. Y lo que intentamos pa-
sar a las otras corporaciones es que hay que estar
muy atentos a los cambios de mercado. Hay que
estar muy atentos a lo que demandan los clientes.
Por eso hemos tenido el privilegio de tener bue-
nos años. Y hay mucho todavía que lograr”. 

—¿Cómo definiría lo que es Nvidia hoy y lo
que hace?

“Hoy somos una compañía que ofrece al mer-
cado plataformas computacionales. Hablamos
de punta a punta, de end to end. Porque todas las
técnicas de inteligencia artificial requieren distin-
tos poderes de computación. Por lo tanto, tene-
mos la computación del borde, que se llama Edge
Computing, y hasta la computación en un gran
datacenter. Pero todo depende de dónde y cuáles
son los procesos, las cargas de trabajo que se van
a procesar. Entonces no somos una compañía de
productos, pero sí de plataformas. Entregamos
softwares, desarrollamos frameworks, optimiza-
mos aplicaciones de mercado para que todos
puedan sacar provecho de las arquitecturas de
GPU que desarrollamos nosotros. Entonces siem-
pre estuvimos presentes en toda esta área de tec-
nología, pero mucha gente no nos conocía por-
que estábamos siempre impulsando a las otras
grandes compañías que hay en el mercado. Es
ahora que nos pusieron como protagonistas”.

Marcio Aguiar de Nvidia:
“Chile tiene un
potencial enorme”
El director de la división Enterprise de la
firma para América Latina, destaca a las
universidades y la capacidad de los
profesionales del país. Un interés que hace
pocos días se transformó en un hecho concreto,
con la firma de una carta de intención para
apoyar al ecosistema nacional y desarrollar
capacidades. SOFÍA MALUENDA

EN EL LATIN AMERICAN TECHNOLOGY CONFERENCE (LTC): El ejecutivo
estuvo presente
hace unos días
en el país en el
evento organiza-
do por la tecno-
lógica y Digevo.
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“Chile tiene grandes

universidades, forma muchos

ingenieros, tiene una industria

de astronomía que es

referencia global y eso atrae”.

MARCIO AGUIAR
Director de la división Enterprise de

Nvidia para América Latina. 
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